

MESSE PAPERWORLD VOM 28. BIS 31. JANUAR 2012

Nachhaltigkeit ist Zukunft

**... erklärt PEFC Deutschland e.V. an Stand C 43 in Halle 4.0
und am „Green Office Day“ auf dem „paperworld-Forum“**

Stuttgart, 9.1.2012. Die „paperworld“ gilt als die internationale Leitmesse für die PBS-Branche (Papier, Bürobedarf, Schreibwaren). Und das nicht nur für den Einkauf, sondern auch als weltgrößte Neuheiten-Plattform für Ideen, Kreativität und Lösungswege. Längst hat sie über Europa hinaus Bedeutung erlangt und verfügt über ein Kontinente umspannendes Netzwerk. Die internationale Trendsetterfunktion ist es denn auch, die Aussteller wie das Waldzertifizierungssystem PEFC Jahr für Jahr nach Frankfurt locken. PEFC ist für den Bereich Nachhaltigkeit in der Waldbewirtschaftung, Holzverarbeitung und Papierproduktion ein zentraler globaler Player geworden. Die NGO ist mittlerweile mit 1.758 zertifizierten Unternehmen allein in Deutschland und einer zertifizierten Waldfläche von mehr als 240 Mio. Hektar weltweit die am weitesten verbreitete Waldschutzorganisation.

Mit der globalen Ausrichtung hören die Gemeinsamkeiten von „paperworld“ und PEFC nicht auf. Sowohl auf der „paperworld“ als auch bei PEFC werden Lösungen und Konzepte für die Gestaltung unserer globalen Zukunft gesucht und Antworten auf die Herausforderungen der Gegenwart gefunden. Für PEFC heißt das: Wie können die Wälder unserer Erde für die kommenden Generationen erhalten und dennoch zur Sicherung der Lebensgrundlage der Menschen bewirtschaftet werden? Wie lassen sich also Ökologie und Ökonomie hier am besten in Einklang bringen?

Nachhaltigkeit als Schlüssel: das *grüne* Büro

Nachhaltigkeit ist für PEFC der Schlüssel zur Lösung dieser Fragen. Die Organisation treibt den Nachhaltigkeitsgedanken äußerst pragmatisch voran, indem sie Unternehmen ermöglicht, ihr verantwortungsvolles Handeln zu dokumentieren. Konkret: Mit der Zertifizierung erbringt ein PBS-Anbieter den Nachweis, dass das betreffende Papier bzw. Büroprodukt ausschließlich aus nachhaltig bewirtschafteten Wäldern stammt. Das runde PEFC-Logo mit den zwei Bäumen zeigt dann an, dass das Holz eine in jeder Hinsicht – ökologisch, wirtschaftlich, sozial – einwandfreie sowie legale Herkunft hat. Immer mehr Unternehmen haben sich mit ihren Marken und Produkten diesem ambitionierten Vorsorgegedanken angeschlossen. Im Jahr 2011 kamen allein in den Branchen Papier und Zellstoff 110 zertifizierte Unternehmen in Deutschland hinzu, unter anderem bekannte Anbieter wie die 3M Deutschland GmbH, die

Papierfabrik Julius Schulte Söhne GmbH & Co. KG, die Onlineprinters GmbH und die Papyrus Kuvert GmbH.

Auf der „paperworld 2012“ informiert PEFC nicht nur auf seinem Stand (**Halle 4.0, Stand C 43**), sondern ist auch einer der Akteure des mit Spannung erwarteten „paperworld-Forums“. In diesem Rahmen stellt am Dienstag, 31. Januar, Dirk Teegelbeekers, Geschäftsführer von PEFC Deutschland e.V., das PEFC-Konzept zur nachhaltigen Waldbewirtschaftung im Rahmen des B.A.U.M.-Thementags „Green Office Day“ näher vor und diskutiert das Thema im Anschluss mit anderen renommierten Experten.

Hintergrund: PEFC steht in der Tradition von Rio

Das Zertifizierungssystem für nachhaltige Waldbewirtschaftung PEFC basiert inhaltlich auf internationalen Beschlüssen der Nachfolgekongressen der Umweltkonferenz von Rio (1992), die sich 2012 zum 20. Mal jährt.

Aufgrund der globalen Herausforderungen im Waldschutz arbeitet PEFC auf allen Kontinenten. Die internationale Ausrichtung zeigt sich auch schon im (englischen) Namen „Programme for the Endorsement of Forest Certification Schemes“, zu Deutsch: ein "Programm für die Anerkennung von Waldzertifizierungssystemen". Mittlerweile gehören 34 Mitgliedsländer dem Dachverband an. Das Spektrum der Mitgliedsnationen reicht von Finnland bis Malaysia und von Brasilien bis Australien.

Die Non-Profit-Organisation verfolgt über alle Ländergrenzen hinweg ein Ziel: die weltweite Verbesserung der Waldnutzung und Waldpflege. Auf dem Weg zu diesem Ziel hat sich PEFC in Deutschland (67 Prozent der bundesdeutschen Waldfläche sind zurzeit unter dem Dach von PEFC) und auch weltweit eine Führungsrolle erobert. Zuletzt wurden wegweisende Standards in sozialer Hinsicht verabschiedet, die das ökologische und wirtschaftliche Regelwerk ergänzen.

Kontakt:

PEFC Deutschland e.V., Catrin Fetz
Danneckerstr. 37, 70182 Stuttgart
fetz@pefc.de | www.pefc.de

Wir stellen gerne Fotomaterial zur Verfügung, welches in Verbindung mit dem Thema sowie mit dem Nachweis „PEFC Deutschland“ honorarfrei ist.